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/理念分享

右侧投资才是顺势而为!下"

! ! ! !按照商品学原理，价格越低，消
费者购买商品意愿越强烈。比如双
十一或双十二活动，市场打折，由于
价格便宜，吸引了许许多多贪图便
宜的消费者蜂拥而至，从而让很多
消费者得到了实惠。

有很多投资者比照商品学原
理，也是非常喜欢在股票价格下跌后
择低买入，尤其喜欢在一路下跌、股
价走势形成下降通道时买进，甚至补
仓和增仓也是比照上述方法进行。因
为投资者普遍认为股价便宜了，风险
会大大降低，上行空间会大幅度增
加。然而，事实上许多时候，投资者没

有看到逢低买入后的股价出现大涨。
恰恰相反，逢低在左侧交易的投资者
往往买进后就被套，补仓或增持后也
被套，根本没有看到投资者希望发生
的买盘踊跃、股价大涨的局面。
为什么按照逢低买入原则投资

股票反而极易被套呢？
大家都知道投资必须顺势而

为，顺势而为的投资事半功倍，容易
获得投资成功！而中小散户喜欢的
逢低买入实质上是逆势而为，逆势
而为的投资事倍功半，容易投资失
败，这是得到无数实例证明的千真
万确的真理！熊市不言底，底下还有

低是经常发生的事。同样道理，弱势
股不言低，低了还会更低也是我们
经常看到的普遍现象。
左侧交易实质上就是在跌的时

候买股票，投资者无法确认买入价
一定是底部，尽管买入者都希望是
买入的最低价，但是常常事与愿违，
大多数时间买入价不等于最低价，
于是，买了低价股票还会有更低价
格出现，买入就套也是我们经常看
到的普遍现象。甚至常常买入价在
事后都被证明买入在高位，离真正
的底部远在十万八千里啦。
既然逆势而为是投机交易的大

忌，那么左侧交易实质上就是逆势
而为，也是投机交易的大忌！中小散
户切记，必须克服盲目期望于买到
最低价的抄底心理，希望在左侧投
资中获取所谓的便宜股价的贪便宜
心理，这些错误想法往往给众多投
资者带来更大的损失。
有些投资者新买股票时会对该

上市公司基本面了解了再了解，对
该股票技术面研究了再研究，相当谨
慎小心，甚至不乏运用右侧投资理念
操作。然而一旦被套，往往就完全把右
侧投资的正确做法抛之脑后，为了解
套，一见有了低价就急急忙忙在成本

价以下屡次补仓，以期降低成本快速
解套。孰不知，这种补仓完全运用了逆
势而为的左侧投资方法，很容易造成
补仓再次被套的失败结果啦，也是许
多投资者补仓容易失败的主要原因。
我们提倡投资者自己设定右侧投资的
技术条件，一旦达到该条件时就马上
采取买入行动，比如某组均线金叉、成
交量放大、某技术指标达到设定之条
件。当然，这些条件应该仔细设定，多
方求证和严格测试才能实战应用。
值得注意的是，我们也不一概

反对在某种特定条件下的左侧投
资。如，资金量较大，难以在右侧大
量吸纳筹码；特别看好该股票，但该
上市公司流通盘太小，难以足量逢
低吸纳等。（续完） 陈晓钟

持仓股民减少说明啥？
! ! ! !过了元宵节，中国式过年才算结束。股
市的春节情结开始慢慢散去，各路人马开始
干活，这从春节后的沪深股市日成交量与日
俱增可以得到佐证。新年开市第一天创下近
几年来的地量：!"##亿元，一直到本周五，市
场的交易量恢复到 "###亿元以上。

但节后中央登记公司公布的数据耐人
寻味。如今，中国股市持仓投资者数量为
"$$%&'(万，跌破 )###万整数关口，这也是
近 !#个月持股投资者数量首次跌破这一关
口，显然，这个数据无非说明了现在的市场
低迷，做股票的人大大减少，好多股民选择
了空仓，这股市惹不起还躲得起啊，股市玩
的人越来越少了。

中国股市只有不到 )###万股民还在市
场鏖战，这个数据颇能说明问题。中国有 (%

亿人口，不到 )###万持仓股民只占人口数
的 %&*"'+，股民队伍的确有点势单力薄，如
果这个 (%亿人口基数撇除未成年人，这个
比例虽然有点提高，但还是属于小众队伍
吧，在以前大牛市时，经常碰到打击市场投
机，市场出现过“全民炒股”的关键词，其实
中国哪有全民炒股啊。

持仓股民数的公布是一种实事求是的
表现，让市场真实地了解了市场的现状，对
这个数据好多人理解为利空，你看、你看，股
民们都对市场失去信心了，选择了股票一抛
了之离市而去。但是换一个角度看，实际上
这个数据背后隐含着潜在的利多，道理很简
单，市场空仓者大有人在，那未来就有资金
来推动。

股谚云：多头市场、死于超载。意思是

说，当市场牛气冲天之时，所有人都将钱统
统变成了股票，人人都是搭载在牛市这条船
上，已经没钱继续买股票了，市场充斥着多
头的吆喝，这牛市就走到了尽头，人人都是
坐轿者，那谁是抬轿人呢？当然现在牛市的
这种镜头已经是一种记忆、一种遐想，现在
的市况正好相反，现在股市这条大船上的乘
客已经是越来越少，人们抛股而去，市场的
成交量萎缩，萎缩到什么程度，开年首日
!"##亿元的日成交量就能说明问题。有句股
谚：地量之后有地价。现在的量是不是地量？
也就是说相当长一段时间的最低成交量，尽
管从绝对值这个角度来看，未必能确定地
量，但从一个相对模糊的区间而言，应该是
八九不离十了，现在即便不是地量、地价，也
差不多是地价的区间了，从这个角度而言，

现在的市场是一个持仓安全的市场。
当市场走出地量，持仓股民创下新低之

时，本周市场的扩容也出现了一些新情况。
证监会的发审会似乎放寒假了，节后至今没
有新股审核。本周发行新股 *个，与去年底
比将近砍掉了近半，到笔者写此文之时，下
周为新股的空窗期，证监会即便在周末发新
股发行的批文，也需要过几天进入排片表，
所以，市场有了一个修身养性的恢复期，这
有利于股市的做多。行文至此，传来市场信
息：证监会主席刘士余在周五召开的全国证
券期货工作监管会议上矛头直指“资本大
鳄”，表示资本市场不允许大鳄呼风唤雨，对
散户扒皮吸血，要有计划地把一批资本大鳄
逮回来。有多少“大鳄”？怎么逮？看来鸡年
的股市会好戏连台。 应健中
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哈空调!升级版的上海物贸
! ! ! !最近查看一些上市公司的公告，看到不
少值得分析的内容，但有一家的公告却让笔
者无法释怀，因为从它的公告中看到上海一
家上市公司公告的影子，或者说吸收了上海
这家上市公司公告的精华，看到的公司是哈
空调（'##!#!），上海的公司是上海物贸
（'##*!!）。用自己的观点来形容的话，哈空
调就是升级版的上海物贸。

说哈空调就是升级版的上海物贸，并不
是企业有什么相似，而都是控股股东开价要
卖掉上市公司的控股股权，在出价“招女婿”
的条件上，哈空调就是升级版的上海物贸，
要价更高，高得引来了交易所的问询。有点
意思吧？先来看看去年上海物贸开出的“招
女婿”的条件。!#('年 )月 !#日，上海物资
贸易股份有限公司董事会发布公告，正式拉
开上海物贸控股股权转让的序幕：百联集团
现拟通过公开征集受让方的方式一次性协

议转让所持上海物贸 ("%*%!(") 股人民币
普通股（,股），占公司总股本的 !$&##+。即
百联集团放弃上海物资的控股地位，完成重
组后，从控股 "*&(#+下降为 ($&(#+，成为第
二大股东。至此，控股股东策划重大事项上
海物贸 %月 !*日起停牌的面纱被揭开，但
时至今日“女婿”还没有找到。

来看上海物贸“招女婿”的条件，从公司
公告看，这次控股权转让的代价是 (*&!!亿
元为底价。也是在同一个公告里，也给出对
“上门女婿”的要求。注册资本不低于 )亿
元、受让方最近二年连续盈利、五年内不得
将公司注册地从上海市迁出、一年不减持公
司股份、三年内不减持至低于百联集团的持
股比例等，关键一点是未来的受让方还要提
供对 '##*!!未来经营发展战略、增强公司
管理能力、改善法人治理结构等方面的具体
规划，有利于优化公司资产结构、改善公司

持续盈利能力的有效重组方案。
!#(-年 (月 (-日，哈空调公布消息：控

股股东公开征集股份受让方公告。公告称，
控股股东哈尔滨投资集团有限公司（以下简
称：工投集团）采用公开征集方式协议转让
所持哈空调 $)*%)('*股股份（占公司总股
本的 !)&##+）。

哈空调的方案特点，也是一个“招女婿”
方案，转让前控股股东占哈空调总股本的
%"&#%+，转让后原大股东占哈空调总股本的
$&#%+。本次股份转让价格不低于每股 ((&-"

元. 最终价格将在拟受让方的报价基础上依
据有关规定及综合考虑各种因素确定。说它
是上海物贸的升级版，理由是上市公司注册
地保留在哈尔滨至少 (#年比上海物贸要求
的三年多七年。而且还提出对赌协议，受让
方应确保上市公司 !#(- 年至 !#($ 年空调
主业实现营业收入累计不少于 !#亿、净利

润累计不少于 #&'亿，并与工投集团签订业
绩对赌协议（未实现承诺的净利润业绩，差
额部分由受让控股权的拟受让方补偿给工
投集团）。方案送达时间：!#(-年 !月 ('日
(-/##（北京时间）。

如果哈空调成功找到女婿的话，哈空调
会是一家怎么样的上市公司呢？先看哈空调
自己三年内做得怎么样，!#('年财报没有出
来，就用 !#(%、!#("、!#()三年资料，这三年
共计营业收入近 !-亿，而三年对应净利润累
计0#&**亿元。现在要求“女婿”在今后三年
实现营业收入累计不少于 !#亿、净利润累计
不少于 #&'亿，而且还付出每股人民币 ((&-"

元的转让股权费用 ((多亿元。一定算不错
的成长型企业了，衷心期望这次哈空调“招
女婿”方案一举成功，方案比物贸升级，效果
也比物贸有效，毕竟上海物贸虽然是高手设
计的方案，但毕竟在本文发表前还没有成
功。国有控股股东退出控股地位但还保留股
东地位，在找到股权转让对象后，继续为上
市公司保驾护航，这是哈空调方案的亮点，
('日也不远，预祝哈空调“择婿”成功！文兴
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